

EL DEFENSOR DE CÓRDOBA

Diario Católico de Noticias

Redacción, Administración e Imprenta: Calle Ambrosio de Morales, 6. — Teléfono, núm. 70

Año XVII

Sábado 6 de Marzo de 1915

Núm. 4.722

Madrid

Las barbas del vecino

De nuevo Portugal se nos ofrece como tema de meditación y como piedra de toque de experiencia social y política.

Las espantosas demasías de todo orden que se deben al influjo exclusivo, absorbente y tiránico de la masonería en sus diversas formas y caldos de cultivo, han llegado a producir asco a una parte de la población, en la que hay que considerar incluido al Ejército. Había de llegar.

La atmósfera asfixiante que allí habían producido las infamias carbonarias no podían llevar a resultado distinto.

Todo hace esperar que una dictadura trate de enderezar hasta donde se pueda la vida civil y política de aquel desdichado país.

Todo hace temer que comience ahora un régimen de delaciones, persecuciones, venganzas y crímenes políticos, como el de que ha sido víctima ese diputado que tiene el cuerpo atravesado de media docena de balazos.

Es que Portugal no ha dejado de estar ni un instante en plena revolución.

La dictadura asoma su espada, y pudiera ser favorable, en definitiva, porque lo que no haga allí una espada de casa, lo tendrá que hacer una espada de fuera, puesto que tampoco pueden los vecinos tener la pretensión de que Europa, antes o luego, podría mirar un Méjico dentro del continente, aunque sea en una punta.

Y Portugal, si sigue por los caminos que emprendió, y este Gobierno de Pimenta no logra refrenar la caída, va como una bala a ser el Méjico de Europa.

Y eso... ¡tampoco puede ser! La Monarquía — dice *O Seculo* hoy — se perdió por entregarse en brazos de la dictadura: la República hace mal en emprender tan funesto camino.

Pero *O Seculo*, que dice eso, se ve en la necesidad de escribir esto otro: «Forzoso es concretar entretanto que la política, últimamente no podía ofrecerse como modelo a ningún país».

¡Naturalmente! ¡Como que no era tal política, sino un conglomerado informe de ambiciones inconfesables, odios fieros y tenaces, sectarismos absurdos o criminales, concupiscencias vergonzosas... ¡Es eso lo que venía siendo lo que *O Seculo* llama la política portuguesa!

¿Qué de extraño puede tener para nadie que haya quien piense en resistir a todo eso con mano enérgica? El acto del Gobierno de Pimenta amordazando al Parlamento, será más o menos constitucional, pero parece ineludible si ha de poder contrarrestar el influjo de la *Horniga Blanca*, y de las hormigas de todos colores que se comen a Portugal.

Esa hoguera encendida a las puertas mismas de nuestra casa es, nos parece, cosa bastante importante, para que, al menos, nos fijemos en ella, porque sus chispas pueden llegar hasta nosotros y porque el origen próximo ha sido la resistencia a romper la neutralidad en pro de los ejércitos aliados, por más que esto permanezca alejado de los sucesos actuales en el comentario.

Portugal no quiere ir porque si a donde se la quería llevar. La sorda irritación interior que ello ha producido es muy próxima pariente de cuanto ocurre, que no se puede sospechar dónde acabará.

Remojemos las barbas...

ies.

CASA JOSE BAREA, HIJO

TORIL, 1, 3 y 4

Precios de venta al público desde el 27 de Febrero hasta nueva cotización:

Carne de vaca con hueso, 2,20; idem masa sin hueso, a 2,92.

Ternera con hueso, a 2,60; idem masa sin hueso, 3,60.

Borrego, 2,12.

Macho, 2,12.

Estos mismos precios rigen en las Sucursales establecidas en la calle Concepción, Plaza Mayor y Judería.

Cisco de orujo

Se vende en los almacenes de los señores Carbonell y Compañía, (Torre de la Malmuerta), al precio de diez reales hectólitro, y once reales llevado a domicilio.

Crónica de Roma

Las polémicas sobre la neutralidad italiana

Si un observador imparcial de cualquier nación neutral viviera estos días entre nosotros, sería testigo de un espectáculo poco edificante: mientras por las calles de la ciudad eterna una muchedumbre vendida a la secta masónica, entre la que desgraciadamente hay también algunos exaltados nacionalistas, pide a gritos la guerra contra Austria, aparentando entusiasmos por la reivindicación de las provincias de Trento y Trieste, en las columnas de los periódicos se ven largos artículos, faltos de discreción, de tacto y de conocimiento sobre los sucesos que se desarrollan en los teatros de la guerra. Entre todos ellos se distingue, como siempre, «Il Giornale d'Italia», órgano del Sr. Sonnino, ministro de Estado, que acaso en su interior deberá arrepentirse amargamente muchas veces de la elección tan poco feliz de personas que deberían interpretar su pensamiento. Quizás también a España habrá llegado el eco de un artículo del señor Sonnino «Sobre el deber de los italianos». El artículo, a mi juicio, había sido redactado con arte para comprometer al Gobierno, tan severo y escrupuloso en su neutralidad. Si el artículo no hubiera sido desmentido de una manera explícita, especialmente en aquellos puntos que trataban de la necesidad de una intervención de Italia en el conflicto europeo contra los Imperios centrales, nadie habría podido disuadir a los lectores de que el Gobierno estaba a punto de cambiar el camino. Se venía, por lo tanto, a desmentir todo lo que había dicho el Sr. Salandra en su discurso del 3 de Diciembre pasado, cuando proclamaba la absoluta necesidad de la neutralidad italiana.

Esto no podía suceder y, en efecto, a los pocos días «Il Giornale d'Italia» se vio obligado a declarar que ninguna inspiración ministerial había tenido el artículo, pues solo reflejaba la opinión particular de su autor.

Ya no se puede ir por las calles de Roma sin encontrarse con algún profeta o apóstol que predice la derrota de Alemania y la victoria de la *Francia democrática*, de la *Rusia liberal* y de la *Inglaterra altruista*; y amenaza a Italia y a su Gobierno si no interviene en seguida en favor de la triple *entente*. Afortunadamente, lo repito por enésima vez, la mayoría de los italianos se ríe de todo esto, adhiriéndose al Gobierno.

En muchas de mis crónicas he condenado igualmente a los intervencionistas y a los neutralistas hasta el último grado; a aquellos porque quieren precipitar a Italia en una acción prematura y por tanto arriesgada, y a éstos porque la condenan a una inercia fatal para una gran nación.

El asegurar que el porvenir de Italia solo está en el Adriático; pone en evidencia que a estos señores nada les importa lo que sería la potencia mediterránea de Italia después de una victoria de Francia y de sus aliados.

A este propósito, quiero reproducir lo que escribe «La Stampa», de Turín, órgano personal de Giolitti:

«Supongamos que salga victoriosa la triple *entente*; en este caso, Italia no puede hacer una guerra por un limitado fin territorial, aunque a ella la empuje su historia; debe querer y saber hacer la guerra sobre las bases de una meditada preparación diplomática que la asegure de haber dado su sangre y arriesgado su existencia por algo idealmente grande, pero política y prácticamente desproporcionado al sacrificio. Porque es cierto que Francia, en el caso en que saliera como Anteo de su actual posición con mayor energía y con más empuje en el gran camino del mar y de las colonias que la han hecho la más ambiciosa dominadora del Mediterráneo, Inglaterra victoriosa, confirmará, ampliándola aquella hegemonía naval que ya ejerce, pero lo cual posee un Imperio que a semejanza del de Carlos V, nunca ve ponerse el sol. Para Rusia habrá llegado la hora histórica de ejecutar el testamento de Pedro el Grande. El colosal Imperio moscovita bajará hasta el Bósforo y se asomará al Mediterráneo, abriendo este mar a la grande Esclavía, de la cual Servia será el centinela avanzado sobre el Adriático. Y Rumania aumentará considerablemente su territorio creando una nueva situación en el corazón de los Balcanes.»

Todo esto es evidente y yo no creo añadir nada, tanto más, habiéndolo tratado yo en otras ocasiones. El «Giornale», en otro artículo, viste el traje de maestro de escuela y avisa a los periódicos extranjeros que discrepan de él, de que en la hora del peligro todos los italianos formarán una sola familia dispuesta a defender el *sacro-santo suelo de la patria*, en cuya familia los primeros serán los católicos. Nada más exacto. Nosotros, los católicos, estamos dispuestos a verter nuestra sangre por Italia, pero por una causa justa. Nosotros debemos desear la victoria de aquella parte de los contrincantes que nos asegure la consecución de nuestras aspiraciones, no sobre una determinada tierra o mar, sino sobre los dos mares que nos rodean, porque sería original aquel sentimiento patriótico que nos empujara a luchar por una sola parte de nuestro ideal de gran nación, mientras dejase casi perdido, debajo de un cielo tempestuoso, otro ideal aún más hermoso y más brillante para nosotros. Que se acuerden de esto a nuestros adversarios; Italia es una potencia tan adriática como mediterránea y no basta la posesión de la Libia para asegurarnos sobre las costas mediterráneas.

Francisco Turchi,

Roma 28 Febrero 1915.

La guerra submarina

Antes de que Alemania declarase el bloqueo de las costas inglesas, se ocupaba mucho la prensa holandesa, que por la situación de Holanda es la más interesada, en discutir si los submarinos alemanes podrían o no hacer el bloqueo.

Fundándose en que el acorazado «Formidable» fue hundido a la altura de Plymouth, que está en el extremo occidental de la isla, deducían que el radio de acción de los submarinos alemanes era muy considerable y que recorrerían todo el canal.

Discutían los holandeses si podrían llegar los submarinos al mar de Irlanda y opinaban que no, pero desde luego admitían la posibilidad de que se cerrasen todos los puertos del canal, incluso Londres, quedando abiertos Liverpool y Glasgow, por donde creían continuaría abasteciéndose el comercio inglés, que no sufriría quebrantos de verdadera importancia.

Pero es el caso que se ha demostrado la presencia de submarinos alemanes torpedeando barcos mercantes al norte de Liverpool. Ahora bien, estos submarinos han podido ir hasta ese lugar por el sur ó por el norte de Inglaterra; es decir, siendo su base naval algún puerto belga, como suponen los holandeses, ó saliendo de los puertos alemanes acompañados de algún crucero rápido, que ya cerca de las costas escocesas les haya abastecido del petróleo total que cabe en el submarino para aumentar de ese modo su radio de acción.

Sea uno ú otro el procedimiento seguido, el hecho ha sido gravísimo para Inglaterra.

Posteriormente ha declarado Alemania de manera oficial a las naciones neutras el bloqueo de las costas inglesas, y el tiempo nos irá marcando las frases de este inesperado y decisivo duelo naval.

Pueden ocurrir en esta lucha submarina dos cosas: ó que estos barcos los tengan los alemanes tan perfeccionados que se basten para hacer efectivo el bloqueo, impidiendo que lleguen víveres a Inglaterra desde el primer momento, ó que solamente pueden establecerlo por raids, es decir, saliendo de los puertos alemanes una escuadrilla de submarinos, acompañada por otra escuadra de acorazados de combate que los escolte hasta cierta distancia, llevando como vanguardias algunos barcos pescaminas para limpiar el camino en los mares poco profundos que hay hasta bastante al norte de la isla de Heligoland. Una vez llegado a mares profundos donde las minas no se pueden colocar, dejarán a los submarinos que continúen su raid pasando por el norte de Inglaterra.

Es posible que la escuadra inglesa trate de impedir estas salidas y entable combates navales al norte de Heligoland, que es donde comienzan los fondos profundos, y en ese caso se repetirá lo del combate donde se hundió el «Blucher», y según se rumorea el «Lyon», y otro analogo fue atacado por los submarinos que acompañaban a la escuadra alemana con bastante éxito.

Otro día, Dios mediante, seguiremos estudiando el futuro combate naval, para no alargar este escrito.

SEBASTIÁN MANTILLA,

Teniente coronel de E. M.

Crítico militar de *Prensa Asociada*

Crónica barcelonesa

Hace meses me ocupé, en una crónica, de las cualidades que adoran al jefe de la minoría radical de nuestro Ayuntamiento, el hoy acudado industrial Don Juan Pich, hombre que supo dar un salto desde la humilde condición de obrero a la posición brillante de rico afortunado industrial.

Hombre audaz, de talento natural poco común, Don Juan Pich tiene, en sus intervalos en la alcaldía mayor de la ciudad, rasgos de esplendor de los que la prensa, bondadosamente, se hace eco, a veces con bombos demasiado condescendientes. En su última interinidad, Don Juan Pich, según la prensa regaló a una pobre enferma un cochecito que los médicos habíanle recomendado y que ella, falta de todo recurso, no podía adquirir. Los diarios, como siempre bondadosos para el

Sr. Pich, dieron cuenta de este rasgo nobilísimo con frases dulces y enternecedoras, capaces de hacer derramar lágrimas a una peña.

Pero... pero luego se ha sabido que el espléndido regalo había sido pagado con fondos de la Alcaldía, con aquellos fondos, que Barcelona paga para ser destinados a beneficencia...

El rasgo generoso, espléndido, había sido sonado en la prensa con toda la trompetería del mayor calibre, y cualquier periódico se atreve a rectificar, exponiéndose a sufrir, por las galerías del Palacio Consistorial, la mirada atrevida y fosforescente del señor Pich...

Juan María Roma.

Benéfico XV y la guerra europea

«No oís del templo las campanas tristes; A sus clamores el cristiano acude y entre suspiros a Jesús eleva plegaria santa.

«¡Ay! ¡Que en el mundo la tristeza reina! Sollozos y ayes en los pueblos se oyen; lamentos tristes del hogar querido llevan los vientos.

En esa horrible tempestad de sangre, se ven de un iris los fulgores ténues, que a las trincheras del guerrero llevan dulce esperanza.

En esos mares de irritados odios, en donde rugen el huracán humano, radiante brilla la divina estrella que al puerto guía.

En esa lucha de gigantes cultos, que corren ciegos a morir matando, se oye eco tierno que en los campos cunde: cese la guerra.

«Aito en la lucha», con amor exclama. Cese ya el fuego de nefandos odios. «No veáis la muerte, que en los campos yertos reina triunfante?

«No veáis a Cristo que en la cruz clavado, su sangre y vida por el mundo ofrece y a su enemigo con amor inienso perdona humilde?

Mientras de Cristo las doctrinas santas no las proclamen como ley los pueblos, es imposible que la paz domine; sólo habrá guerra.

Rafael de Burgos.

Crónica Provincial

ESPIEL

Defunción. A la avanzada edad de 93 años, ha entregado su alma a Dios, doña Francisca Manso Serrano.

A pesar de su edad, ha conservado hasta el momento de morir todas sus facultades mentales, como persona joven. La finada era madre de nuestro apreciable amigo el doctor en Medicina don Manuel Jiménez Manso. Reciba nuestro más sentido pésame. Así como su demás familia. — *Corresponsal*.

VILLA DEL RIO

Personal. Le habrá extrañado al señor director de este digno periódico que este corresponsal no haya mandado noticia alguna desde hace bastante tiempo, pero el motivo no ha sido otro que el haber estado postrado en cama todo el mes de Enero y parte del de Febrero y aunque hoy a Dios gracias me encuentro más aliviado estoy aún todavía en la convalecencia; hecha esta salvedad solo diré la novedad del día.

Teatro. — Anoche debutó en esta localidad la compañía que dirige el afamado actor cómico señor Manrique Gil, poniendo en escena «Los Semidioses», que fué perfectamente interpretado por todos los que tomaron parte en esta obra, sobresaliendo en su papel de Juan el señor Manrique Gil, terminando la función con la bonita pieza «El Flechazo».

Esta compañía viene contratada para dar diez funciones únicamente, y a tal objeto se ha hecho un abono para todas ellas, dando un resultado mejor que el que se esperaba, verdades que todo es debido a las gestiones practicadas por nuestros particulares amigos don Camilo López Soler y don Pedro González Illán; también estos señores han tenido en cuenta el tiempo cuasernal en que estamos y han conseguido de la compañía no dar función los martes y viernes de cada semana. En otra daré más detalles. — *R. Póss*.

De otros pueblos

Reya-la. En La Victoria promovieron una reyerta en la plaza pública, Juan José Maestre García y Francisco Canalejos Moreno, los cuales resultaron con varias heridas en la cabeza ambos, las del Canalejo calificadas de pronóstico reservado.

Incaudo. — En el sitio conocido por «Cuartel del soldado», término de Villanueva del Duque, se declaró un incendio el día 4 del actual, siendo pasto de las llamas un cuerpo destinado a almacén de chacina, cuyas pérdidas se calculan en 1000 pesetas.

Se supone que el siniestro ha sido casual.

GARBANZOS PARA SIEMBRA

De varias calidades y tamaños. Dirigida los pedidos a don José de Rioja, en liquidación. Córdoba.

De los Centros Oficiales

Audiencia

En la causa instruida en el juzgado de Rute contra Juan Leiva Dorado, por el delito de homicidio, el jurado dió veredicto de inculpabilidad y la Sala absolvió al procesado.

Juicios para el lunes: Sección primera, Córdoba, hurto, Manuel Castro Basurte, defensor el señor Trillo.

Sección segunda, Cabra, homicidio, contra Antonio Ramírez Gaspar, defensor el señor Martínez Beltrán. Para esta causa se han señalado dos días.

Diputación

Comisión provincial. — (La sesión de hoy) — Preside el señor Moreno Rubio, asistiendo los señores Vargas, Barrios Muñoz Cobo, Fuentes Brea y Redondo Trueba.

Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior y se acuerda:

Quedar enterados de un oficio del Director de la Casa Hospicio dando cuenta de la visita girada al Establecimiento por el Ilmo. Sr. Obispo de esta Diócesis.

Aprobar una factura de La Unión Farmacéutica por drogas y medicinas suministradas al Hospital de Crónicos durante el primer trimestre de este año.

Conceder ingreso en el Hospicio a Catalina Ramos é Isabel Quesada, de Montoro; a Juan Dionisio, hijo de Francisco Campos, de Pozoblanco, y Juan Antonio González.

Aprobar facturas de material y fluido eléctrico suministrado a los Establecimientos de Beneficencia, Gobierno civil y demás dependencias durante el mes de Enero próximo pasado.

Ordenar se forme un presupuesto para la reparación del ramal de carretera provincial de Doña Mencía a su estación.

Autorizar al Director del Hospital de Agudos para la retirada de escombros que existen en el Establecimiento, procedentes de obras.

Gobierno civil

Don José López de la Manzanara, ha solicitado la marca comercial de la razón social «Unión Industrial Cordobesa, Sociedad Anónima».

Se ha expedido licencia de caza, a don José Vacas Moreno, de Montoro.

El Ayuntamiento de Fernán Núñez ha remitido para la aprobación de este Gobierno las cuentas generales de fondos respectivas a 1912 y 1913.

También se han expedido certificaciones para percibo de los intereses de las láminas de propios que poseen los Ayuntamientos de Montemayor, Pedro Abad, Pedroche, Torre-campo y Zuheros.

Hacienda

Para el lunes se ha hecho el señalamiento siguiente: Sr. Depositario pagador, 116 pesetas; don Antonio Torres del Pino, 250; D. Augusto Torres, 340; don Tomás Povedano, 3.131,92; don Manuel de Luna, 107,500.

Se ha concedido prórroga de un mes para posesionarse de su destino al oficial segundo de esta Intervención, don José Durán Cotte.

Instrucción

Se ha recibido en esta sección administrativa el título de licenciado en Medicina, expedido por la facultad de Cádiz, a favor de don Francisco Ruiz Hens.

Por esta sección han sido informadas favorablemente las cuentas de caudales del Ayuntamiento de Monturque, correspondientes a los años de 1910, 1911 y 1912.

Militares

Se ha presentado en el Gobierno militar el oficial tercero de Intendencia, don César Ranz de los Madrazos, que llegó de Ceuta con permiso.

Se dispone que las autoridades militares de las regiones remitan a las Comisiones mixtas respectivas testimonio de los expedientes de los cortos de talla y copia del acta del Tribunal médico de los inútiles.

Boletín Religioso

Santo de mañana.—Sto. Tomás de Aquino, doctor.

Jubileo de las cuarenta Horas.—Mañana en el convento de Santa Marta, costado por la lina. Sra. Condesa de Hornachuelos, por sus difuntos.

Jubileo permanente.—Iglesia de las Esclavas. **San Hipólito.**—Mañana cuarto día de la novena de San Francisco Javier, llamada de la Gracia, durante la Misa de ocho, con exposición de S. D. M.

Santa María.—Mañana, á las cinco y cuarto, cuarto día de quinario á Jesús Crucificado. Los sermones están á cargo de los Misioneros Hijos del Corazón de María.

Catedral.—El lunes primer día de quinario á la Pasión y Muerte de Nuestro Señor Jesucristo y sus sacramentos cinco llags, en la capilla de Garcilaso de la Vega, de la S. I. C., á las ocho menos cuarto se ofrecerá el Santo Sacrificio de la Misa y á continuación se rezará el quinario.

Nuestro Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo ha concedido 50 días de indulgencias por cada acto del quinario y otros 50 por asistir á la Misa.

San Cayetano.—El domingo á las cinco de la tarde tercer día de solemne quinario á Nuestro Padre Jesús Caido. Predicará don José Galán de Mora.

San Francisco.—Mañana, á las seis de la tarde, primer día de solemne quinario al Santísimo Cristo de la Caridad. Por la mañana, á las ocho y media, habrá Misa solemne con mantifiesto, costeando ambos doña Soledad Enriquez, viuda de Alamo, por sus difuntos. Los cultos del quinario los costeó este día doña Rafaela Alvarez, viuda de León, por su esposo. Predicará el Dr. D. Francisco Marín Muñoz.

LOS SIETE DOMINGOS A SAN JOSÉ

Santo José.—El domingo sexto día, á las ocho, Misa en el altar del Santo y Comunión general. Los Asociados Josefinos de Córdoba lucran indulgencia plenaria que les concedió el Papa León XIII. Por la tarde, á las cinco los ejercicios de estatutos, predicando don Juan B. Rubio García, párroco de esta iglesia.

San Hipólito.—El domingo sexto día. El ejercicio se leerá durante la Misa de ocho.

San Juan.—El domingo sexto día. El ejercicio se hará después de la Misa mayor.

Jesús Crucificado.—El domingo sexto día. A las cinco de la tarde, Rosario, Letanía cantada, ejercicio y sermón que predicará D. Antonio Galisteo Jiménez. Los cultos de este día los costeó un devoto.

San Andrés.—El domingo sexto día un cuarto de hora después de oraciones, cuyos actos se harán con S. D. M. y sermón.

Capuchinos.—El domingo sexto día. Predicará el R. P. Fr. Jerónimo M.º de Fregenal.

San Pablo.—El domingo sexto día.

Sagrario.—El domingo sexto día después de la Misa mayor que se celebrará á las ocho.

II. de Crónicos.—El domingo sexto día á las seis y media después de la Misa de comunidad.

Este periódico se publica con censura eclesiástica

DE LA CÁMARA DE COMERCIO

Como contestación á los diversos telegramas elevados por esta Cámara Oficial de Comercio é Industria al Gobierno, pidiendo la franquicia de puertos para la entrada de trigos extranjeros, el ministro de Hacienda, señor Bugallal, ha dirigido al presidente de esta corporación, señor Carbonell, el siguiente despacho telegráfico:

«Mañana publicará la Gaceta de decreto franquicia y uno de estos días el reglamento para la aplicación del artículo 3.º de la ley de subsistencias.»

Como recordarán nuestros lectores, la Cámara de Córdoba inició esta campaña en favor de la franquicia en el mes de Agosto último, fecha en que con motivo de la iniciación de la guerra europea, empezó a acentuarse el desequilibrio mercantil.

El gobierno, por Real orden de 15 de Agosto, concedió dicha franquicia á los trigos, harinas y carbones minerales; pero después en cinco de Octubre volvió á restablecer los derechos arancelarios, medida que inmediatamente dió por resultado el alza del precio de los trigos que continuó subiendo hasta la fecha en que se cotiza á 41 pesetas los cien kilos.

La Cámara, persuadida de que uno de los medios más radicales para atenuar el conflicto de la subsistencia era libre entrada de tan preciado cereal, insistió, con fecha 9 de Febrero último, y 4 de Marzo actual en aquella petición, recurriendo últimamente á todas las entidades hermanas de Andalucía y Extremadura, así como á los representantes en Cortes por la circunscripción para que apoyasen, como así lo hicieron, su labor.

El gobierno ha reconocido al fin la necesidad de dicha franquicia y la ha decretado.

No pretendemos afirmar que á esta

labor tenaz de la Cámara, sostenida desde Agosto hasta la fecha, se deba esta determinación del gobierno, pero es indudable que habrá contribuido no poco á persuadir á nuestros gobernantes, si bien algo tardíamente, de que ese era el medio más radical para amortiguar en lo posible los desastrosos efectos de la crisis que estamos atravesando.

Justo es, pues, que consignemos estos hechos para público conocimiento y satisfacción de la respetable Cámara de Comercio de Córdoba, y muy particularmente de su digno presidente señor Carbonell, principal sostenedor de esta meritoria campaña.

La catástrofe de Belmez

NUEVOS DETALLES

Aunque supongo estarán enterados los lectores de ese periódico, por el activo corresponsal de Belmez, de la explosión de grisé en la mina «Cabeza de Vaca», enviaré algunas notas de lo que se sabe en ésta, por estar aquí las oficinas de la Sociedad.

Los primeros muertos extraídos fueron cinco, á saber: Antonio Muñoz Aranda, de 31 años; Eduardo Lozano Ruiz, de 39, ambos solteros; Antonio García Rodríguez, de 27, casado y con un hijo; Manuel Parra Mohedano, de 54, casado y con cuatro hijos; y Juan Rocabrana Colomer, de 25 años, casado. Todos menos el último, que es de Tuenca, son naturales de Belmez.

Los heridos son Mariano Fernández Rodríguez, Manuel Calvo Leal, Aurelio González Nogales, José Pedrosa Mata, Félix García Pérez, Manuel Zújar Camacho, Francisco García Cabrera, Pedro Fernández Rodríguez, Eusebio Leal Obrero y Jacinto Casero Moreno, de Belmez; Angel Soriano Gallardo, de Campanario; Juan Caballero Villarreal, de Hinojosa; Zacarías Camarías Jiménez, de Zarza, y Manuel Rodríguez Vieira.

Dentro quedan 12 obreros y el ingeniero don Manuel Sáenz de Santamaría y el capataz facultativo don Manuel Fueyo. Aun cuando se trabaja febrilmente en el salvamento, á estas horas, 16 de la tarde del viernes, no se sabe nada de los que dentro quedan cortados por el hundimiento que motivó la explosión.

Esta mañana se ha verificado el entierro de uno que murió aquí, en el Hospital de la Compañía, y esta tarde á las cinco el de los cuatro que quedaron muertos en Belmez. Han asistido los Directores y el personal de oficinas.

Continuaré enviando cuantos detalles sepa.—Teófilo.

TELEGRAMA OFICIAL

Belmez 6 (10:50.)

Telegrama oficial del Ingeniero jefe de minas al Gobernador civil.

«Explosión ocurrió piso 2.º pozo «Cabeza de Vaca», van extraídos cadáveres obreros Antonio Muñoz, Antonio García, Eduardo Lozano, Manuel Parra y Juan Rosaveluna y doce heridos entre graves y leves. En la jornada de ayer, se avanzaron cinco metros en el hundimiento pozo parte de ellos eran fácilmente franqueables.

Quedan detrás, al frente del trabajo, el Ingeniero Santamaría, jefe minero Fueyo y diez obreros, cuyos nombres le comunicaré.

Se trabaja activamente con 4 relevos de 20 obreros.»

ACUERDO

La Comisión provincial en su sesión de hoy, acordó que conste en acta el sentimiento de la Corporación por la catástrofe de Cabeza de Vaca y que se comuniquen al diputado del distrito señor Muñoz Ribera y al alcalde don Manuel Boza.

INSPECTOR

Según nos informa nuestro corresponsal en Madrid, y decimos en otro lugar hoy saldrá de la Corte un inspector del cuerpo de ingenieros de minas, para informar sobre la catástrofe.

UN AYUDANTE DEL REY

Al tener conocimiento el monarca de la catástrofe, llevado de sus nobilísimos sentimientos, ha ordenado que se presente en el lugar del suceso uno de sus ayudantes.

A tal objeto ha comisionado al general Aranda, que está tarde ha llegado á Córdoba, siguiendo su viaje á Belmez en el correo de la Sierra.

Desde Córdoba acompañan al general Aranda, el ingeniero jefe interino del servicio minero, D. Angel Izardí, y el primer jefe de esta comandancia de la guardia civil, comandante D. Martín Mateos.

El gobernador civil que cumplimentó al general en la estación, telegrafió al mayordomo mayor de S. M. comunicándole el paso del Sr. Aranda, y el alcalde de Belmez D. Manuel Boza y capitán de la guardia civil comunicándole la llegada del general Aranda para que le den toda clase de facilidades en el cumplimiento de la misión que le ha encargado nuestro soberano.

(De nuestro corresponsal en Belmez)

Trabajos de salvamento.—Inmediatamente que se produjo la explosión, se avisó por teléfono á la Compañía Huelera de Peñarroya, propietaria de la mina, que ordenó se trasladara al lugar del suceso todo el personal de salvamento con el material necesario para tal objeto. Al frente iban los ingenieros D. Alejandro Lhesans, don Juan Sánchez Arboleda y el ingeniero aquí de prácticas Sr. Carbonell. Aunque todos trabajan sin descanso y merecen nuestros elogios, los merecemos especialmente el Sr. Arboleda. Este trabaja sin parar día y noche dentro de la mina al objeto de salvar á las personas que se encuentran dentro de ella.

Desde el primer momento entró en la mina y puede decirse que no ha salido más que algunas horas para entrar de nuevo y continuar los trabajos de salvamento.

Los obreros quieren entrañablemente á dicho ingeniero, pues en los accidentes en las minas siempre ha sido el primero en comenzar los trabajos de salvamento, coronados todos por el éxito más completo.

Algunos mineros de esta cuenca le deben la vida, gracias á su arrojo y buena voluntad.

A esta hora, doce noche, aún no se sabe nada de las personas que se encuentran sepultadas.

El juzgado.—Esta mañana ha llegado el juez de instrucción suplente don José de Castro, que viene para hacer cargo del sumario y continuar las diligencias comenzadas por el juez municipal D. Rafael García Boza. Este trabaja sin descanso para depurar responsabilidades, si existen. Gracia á la amabilidad de dichos señores, podemos hacer esta información, pues las noticias escasean.

Funerales.—Hoy, á las cinco de la tarde, se han celebrado solemnes funerales en sufragio de las almas de los obreros muertos ayer en la explosión de la mina «Cabeza de Vaca».

El acto ha constituido una verdadera manifestación de duelo, al que ha asistido todo el pueblo, sin distinción de clases.

En la presidencia figuraban el alcalde don Manuel Boza, el Ayuntamiento con el secretario don Nicolás de la Helguera, jueces de instrucción y municipal don José de Castro y don Rafael García Boza; don Joaquín González, jefe de contabilidad; don Federico Ledoux, director general; don Armando Malye, director facultativo de la Compañía; don Antonio Bourbon, subdirector de la misma; don Alejandro Lhesans, ingeniero principal; don Antonio Caparrós, capataz facultativo de la mina «Cabeza de Vaca»; don Francisco Sotomayor, ingeniero jefe de la provincia, y don Juan de la Escosura, ingeniero inspector de policía minera. Asiste todo el personal de la Sociedad.

En representación de los mineros presidían Telesforo Lozano y Manuel Torrico.

Terminado el oficio de difuntos la fúnebre comitiva, se puso en marcha hacia el cementerio donde, una vez cantados los últimos responso, los inanimados restos de los infelices obreros, recibieron cristiana sepultura.

Ayer recorrió una comisión del Ayuntamiento, formada por el alcalde, el secretario y el concejal don Blas López, todas las casas de los obreros muertos, para dar el pésame á las familias en nombre del gobernador, y en el propio del Ayuntamiento.

Durante el entierro se han cerrado todas las tiendas en señal de duelo. También en el Ayuntamiento se ha puesto la bandera con crepón negro.

En el correo de hoy ha llegado de Espiel don José Lozano, subdirector de la Cruz Roja.

Los heridos.—El reputado médico titular D. Félix Anegón Madrid, ha curado á los siguientes heridos:

Manuel Calvo, contusión fuerte, rodilla derecha, erosiones en piernas pronóstico reservado. Manuel Sújara, herida contusa región mal derecha, quemaduras primer grado, espaldas, leves. Mariano Fernández, fractura muslo izquierdo tercio medio, reservado. Aurelio González, quemaduras de primero, segundo y tercer grado, en manos, brazo, antebrazo, pecho, espalda, cara y cuello, grave. Félix García, herida contusa en la cara, otra en la cabeza, erosiones brazo izquierdo y espalda, fractura primera

costilla lado derecho, pronóstico reservado. Juan Caballero, contusión en el muslo izquierdo, leve.

Otros de los médicos curaron á Angel Soriano, herida contusa en la cabeza y lumbago traumático, leve; José Pedrosa, herida contusa en la cabeza y quemaduras en el cuello y orejas leves.

Han pasado al Hospital que tiene la compañía en Pueblonuevo del Terrible y allí han sido curados Manuel Rodríguez, Pedro Fernández, Eusebio Leal y Jacinto Canseco.

Continúa trabajándose sin descanso para la extracción de los sepultados.—Ruiz.

Crónica Local

La Visita Pastoral

Esta tarde á las cuatro ha hecho la Visita Pastoral á la iglesia del Salvador y Santo Domingo de Silos, nuestro Prelado el Dr. Guillaumet y Coma.

A la hora anunciada llegó acompañado del secretario de visita señor López Criado y de su capellán don José Salinas.

En la puerta esperaba el párroco doctor don Juan B. Rubio, quien le dió á besar un Crucifijo. Bajo pálido, cuyas varas llevaban los señores Tarifa, Sánchez Herrero, Raya y Perea, entró el señor Obispo hasta el altar mayor.

Después ocupó la Sagrada Cátedra pronunciando una sentida y cariñosa plática.

Seguidamente rezó los responso por los difuntos, visitó el Sagrario y baptisterio y se despojó de los ornamentos pontificales.

Después visitó las aras, confesionarios, sacristía y demás dependencias de la parroquia.

Mañana á las ocho oficiará el Santo Sacrificio de la Misa y dará la Sagrada Comunión á los fieles.

A las diez administrará el Sacramento de la Confirmación, siendo padrinos don Carlos Carbonell y Morand y su digna esposa doña Asunción Ruiz del Portal.

Mañana no habrá en esta iglesia más misas que á las 6:30 el señor rector y á las 8:30 E. I. La Misa de once y media se dirá en Santa Victoria.

El pan

Anoche se celebró una reunión en el Gobierno civil, para tratar del precio del pan. Presidió el Gobernador y asistieron el Delegado de Hacienda señor Bonilla, el Alcalde señor Enriquez, el presidente de la Diputación señor García Martínez, los almacenistas, de trigo señores Carbonell, Rioja y Rodríguez y los dueños de tahonas.

El señor Maestro dió cuenta de los telegramas que sobre este asunto ha recibido del ministro de Hacienda y de los gobernadores civiles de Badajoz y Barcelona.

Se acordó que el señor Enriquez estudie la manera de que aunque sufran alza las harinas, el pan de familia que se vende á 33 céntimos, no sufra alteración en el precio.

Si el pan de primera que hoy cuesta á 44 tuviera que sufrir alza, las autoridades intervendrán las tahonas y éstas funcionarán como tablas reguladoras.

Funerales

Esta tarde se han celebrado en la parroquia del Sagrario los funerales por el alma de la señora doña Teresa Aura Casa (q. e. p. d.)

Fueron presididos por el Muy Ilustre señor Provisor y Vicario general, Dr. D. Rafael García Gómez; Muy Ilustre señor don Lucas Redondo, canónigo; párroco del Sagrario, don Antonio Rodríguez Pina; notario D. Bartolomé de Castro y los nietos de la finada, don Emilio Gosalvez García y don Miguel Gosalvez.

Asistió numeroso público que patentizaba las muchas simpatías de que goza la familia dolorida á la que reiteramos nuestro más sentido pésame.

Entronización

En la tarde de ayer y en casa de la distinguida señora doña Laureana Rey Heredia, viuda de Rivera, tuvo lugar el solemne acto de la entronización de la hermosa imagen del Sagrado Corazón de Jesús, adquirida en Granada por dicha señora para tal objeto. Dicha imagen aparece sentada en su trono, como recomiendan los fundadores.

Por el respetable párroco de San Juan, fué bendita la imagen y después de los rezos de ritual fué conducida por la señora de la casa al lugar donde para siempre ha de tener su asiento.

Por el reciente luto que guardan sólo asistieron al solemne acto, toda la familia y algunos íntimos que tuvieron conocimiento del mismo, los que después fueron obsequiados espléndidamente.

Los trigos

Por lo avanzado de la hora y exceso de original aplazamos la publicación de unas cuartillas referentes á los trigos y subsistencias que recibimos de la Cámara de Comercio.

Las harinas

El gerente de la fábrica de harinas «El Carmen», se ha dirigido al ministro de Hacienda, pidiéndole que el Gobierno haga uso de la autorización que le concede la ley de subsistencias, fijando la tasa en el precio del trigo. De otro modo y vista la inseguri-

dad de los precios, tendrá que cerrar su fábrica. En análogo sentido se ha dirigido dicho señor á todos los fabricantes de harinas.

El alcalde

En automóvil ha marchado esta tarde á Cerro Muriano el alcalde señor Enriquez Barrios, que dará una conferencia á los mineros. Entre los que le acompañan figura el teniente de alcalde don Sebastián Barrios Rejano.

De Correos

Han sido trasladados los oficiales de Correos don Antonio Castillo Florido, de la Administración de Pozoblanco á la de Málaga; don Julián Amillátegui, de Córdoba á Pozoblanco, y don José Núñez Boacifa, de Córdoba á Cáceres.

Conferencia

Anoche dió una conferencia en el Instituto á los exploradores el joven profesor veterinario don Rafael Castañón y Martínez de Arizala. El tema de su discurso fué hablar de las aves y de su utilidad, recomendando á los pequeños que las respeten y que no hagan daño ni á los nidos ni á los pájaros. El orador recibió innumerables felicitaciones, á las que unimos la nuestra más cordial.

Electoral

Mañana se verificará en la Audiencia provincial la proclamación de candidatos para diputados provinciales.

P. Guijo DENTISTA

Calle Gondomar Donde está la fotografía

El monumento al Gran Capitán

El alcalde señor Enriquez ha solicitado y obtenido el concurso de la Sociedad de Aguas de Santo Domingo de Silos, don Francisco Amián, don Luis Marín Fernández, don Juan Jiménez Osuna, la Estrella Oriental, don Antonio Ruiz, don Fernando Guijo, sastre señor Valenzuela, señor Linares dueño del salón platería de la calle Gondomar, sobrinos de Guillermo Jiménez, don Agustín Fragero, señores Russi y Romero, don Juan Díaz, Teléfonos interurbanos, administrador de la Duquesa de Fernán Núñez, don Domingo Fernández, señora de Vázquez, sastre señor Vargas, don Federico Villa, cestería Parisiens, señor Fabra, don Tomás Molina, don Francisco Fernández Estevez, sombrería de las señoritas Redondo de Medina y zapatería del señor Yepes.

Eucinas y chaparros

Se venden todas las del cortijo «Las Vegas», término de Castro del Río, y las señaladas en el de «Guzmán», término de Montemayor. Admite proposiciones hasta el 25 del corriente, don Severino Bajo, en Montemayor.

De Sociedad

Mañana son los días de la señorita Tomasa Chaparro, don Tomás Garrido, don Tomás Montero, don Tomás Rodríguez de la Fuente.

El lunes celebran sus días don Juan de Dios Porras Aguayo, don Juan de Dios González Pizarro, don Juan de Dios Pequeño de la Peña y don Juan de Dios Jiménez Jiménez.

—Regresó de Madrid doña Rosario de Hoecs.

—Llegaron á Córdoba los diputados provinciales D. Carlos Vaca Guzmán y D. Francisco Barea Molina.

—El exalcalde de Cabra D. José Silva Jiménez, se halla en esta capital.

—Llegó de Cabra el candidato maurista don Luis Fernández Trujillo.

—Ha regresado de Madrid el diputado provincial don Antonio Ortega Benítez.

—De Montilla llegó el maestro compositor don Enrique Coscollar.

—Marchó á la finca de Nublos el diputado provincial don Francisco Muñoz Cobo.

—Se encuentra en Córdoba desde esta mañana el Director general de Seguridad, don Ramón Mendez Alaminos, á quien acompaña, el inspector don Guillermo Gullón y García Prieto. Esta tarde visitaron al Gobernador civil.

—Por oposición ha sido nombrado catedrático de materia farmacéutica vegetal en la Universidad Central, nuestro paisano don Manuel Rodríguez López Neira.

—Ayer marcharon á Madrid don Pedro Escribano Codina y su distinguida esposa doña Coasuelo Serrano Navas. De Madrid seguirán á Zaragoza y Valencia.

PROBAD LOS CHOCOLATES QUE ELABORA HIPOLITO CABRERA

Alfareros, 11.—POZOBLANCO
Única Fábrica de Chocolates donde tiene entrada libre el público.
Fíjense en este detalle.

La Abundancia

Manuel González Hoyos
Comestibles finos, Jamones, Salchichones, Embutidos de todas clases: Despacho de carnes, Semillas, y Pan del horno de Barea.—Judería, 9, Córdoba.

INFORMACIONES TELEFÓNICAS

(DE NUESTRO SERVICIO EXCLUSIVO)

La Bolsa

Madrid 6 (16).

En el cierre oficial de Bolsa al 4 por 100 interior, se cotizó a 72'60.—El 5 por 100 amortizable, a 92'10.—Cédulas hipotecarias, a 93'00.—Las acciones del Banco de España, a 446'50.—Las de la Tabacalera, a 262'00.—Los francos, a 95'20.—Las libras esterlinas, a 24'15.

Política

Madrid 6 (tres tarde)

Madrid 6 (seis tarde)

Un informe

El Consejo de Estado ha emitido dictámen en el expediente de los riegos del Alto Aragón. En el informe se dice que debe cumplimentarse el artículo segundo de la ley.

Los Sres. Weyler y Cortés formulan voto particular diciendo que deben adjudicarse las obras al Sr. Romañá.

Colisión

El Sr. Dato nos ha dicho que ha habido una pequeña colisión entre alumnos del preparatorio para ingreso en la Academia de Artillería, en Segovia, y obreros.

Intervino la guardia civil que los disolvió. No han resultado heridos, pero sí algunos contusos. Los ánimos están excitados.

Los transportes

El Sr. Dato ha conferenciado con el ministro de Fomento sobre la cuestión de los transportes. Los naranjeros de Levante excitan al Gobierno, porque si no exportan verán perdida su cosecha. Parece que una compañía naviera de Vizcaya se encargará del transporte recogiendo las naranjas en el puerto de Valencia.

Las subsistencias

El presidente nos dijo que había conferenciado con el alcalde de Madrid sobre la cuestión de subsistencias.

Añadió que hasta que hable con los Sres. Sánchez Guerra y Bugallal, no dirá nada de lo que piensa hacer sobre este asunto.

Añadió Dato que no sabe si se llegará a fijar la tasa a todos los precios de artículos de primera necesidad, utilizando el gobierno la autorización que le concede la ley de subsistencias.

El gobierno hará desde luego lo que se necesite en estas cuestiones.

El trigo

Los labradores de Valladolid han telegrafado al Gobierno protestando contra la Real orden que apareció ayer en la «Gaceta» concediendo franquicia de derechos arancelarios a la entrada de trigos extranjeros.

Los labradores castellanos estiman que no está justificada la medida.

Es natural, dijo Dato, que en este asunto, en que hay intereses encontrados, parezca mal a unos lo que parece bien a otros.

Los valisoletanos aseguran que no falta trigo. Lo que ocurre es que había una contracción en el mercado para la elevación de precios. Como aquí no hablamos de exportar trigo, el alza para el mercado exterior no nos tocaba de cerca. Creemos por lo tanto, sigue diciendo el presidente, que hemos hecho bien al suprimir los derechos de importación.

Claro está que a los productores de trigo no beneficia esta medida, pero nosotros debemos ante todo atender al interés general del país.

Censuró el señor Dato la campaña alarmista que algunos vienen haciendo.

Se ha llegado a decir que faltaría trigo, que pronto no se podría comer pan y esto ha originado en algunos puntos alteraciones de orden público, cuando se ha intentado sacar de esos pueblos trigo para otros.

Esto es sensible porque tales sucesos no solo repercuten en el interior, sino que dañan al país en el extranjero, pues al leerse algunos periódicos que dedican cuatro columnas a hablar del problema del hambre los extranjeros que pensaban venir a España se abstienen de realizar tal viaje.

Hay que seguir el ejemplo de Inglaterra que se muestra resignada, pues lo que ocurre son efectos naturales de una lucha internacional tan tremenda que no solo afecta a los países beligerantes, sino hasta a las naciones neutrales.

Conferencia

El señor Dato conferenció hoy con el marqués de Lema sobre las noticias que éste había recibido del extranjero.

Peticiones

Una comisión de Orihuela, presidida por el señor Obispo, ha visitado hoy al ministro de Fomento para pedirle que se resuelva cuanto antes el expediente de las obras de defensa contra el río Segura.

El ministro les contestó que el expediente estaba resuelto y que la resolución coincidía con la petición hecha por los comisionados. En breve comenzarán las obras.

También visitó al señor Ugarte una comisión de naranjeros, presidida por el exministro señor Navarro Reverter.

El ministro les contestó que esperaba que un barco español haría la exportación.

Añadió que sobre este asunto había tratado con varias compañías.

Política portuguesa

Lisboa.—Ayer tarde estuvieron conferenciando largo rato el Presidente del Consejo de ministros señor Pimenta da Castro y el Presidente de la República señor Arriaga.

El Palacio del Presidente de la República está custodiado por la fuerza de costumbre y además por patrullas de la guardia republicana.

También está custodiado el Congreso.

Todo es para evitar un golpe de mano de los republicanos rebeldes.

En Oporto se han verificado los funerales del diputado carbonario Cardoso.

Las líneas telefónicas y telegráficas de Portugal han aparecido cortadas en varios puntos.

El diputado republicano Augusto Vieira entabló un proceso contra el gobierno por las disposiciones de éste en pró de la dictadura.

La comisión de Defensa Republicana se ha reunido en el domicilio de Bernardino Machado, acordando que el día 14 se reúna el Congreso en sesión extraordinaria.

El partido republicano demócrata ha acordado en Junta general presentar una moción a ese Congreso para que al reunirse dicte solo leyes y no discuta.

El gobierno desde que comenzó la dictadura ha recibido muchas adhesiones de los elementos de orden del país también ha recibido ofertas de entidades financieras portuguesas y lusitanas.

Ha sido detenido el carbonario Garibaldi Creire, autor del asesinato del teniente Suarez.

Franco y libras

Hoy también han subido en bolsa nuestros valores. En cambio han bajado los francos más de un entero y también han bajado las libras.

Calumnia contra la benemérita

Albacete.—Los elementos avanzados hicieron circular la especie que el joven que resultó muerto durante los sucesos de ayer, había perecido a causa de un tiro de la guardia civil cuando ésta intervino para disolver los grupos. Al practicar la autopsia se ha comprobado que esto era falso, pues el tiro que le ha ocasionado la muerte era de perdigones.

La guerra europea

Noticias de la madrugada

Parte oficial francés

París. El parte oficial de la noche, dice:

En Bélgica, en la región de las dunas, consolidamos y organizamos las trincheras avanzadas conquistadas ayer.

Los alemanes pusieron especial empeño en adelantar sus trincheras, para establecer el contacto con sus líneas, pero el fuego eficaz de nuestra artillería hizo fracasar el intento, dispersando a algunos núcleos enemigos.

Al Norte de Arras, en Notre Dame de Lorette, dos ataques de los alemanes fueron rechazados por nuestras tropas, que obtuvieron muy señalado éxito, cayendo en nuestro poder una sección de ametralladoras.

Mediante un ataque rechazamos a los asaltantes, hasta más allá de sus puntos de partida, recobrando nuestras tropas algunos elementos avanzados, que estaban en poder de los alemanes.

La artillería germana bombardeó durante el día la ciudad de Reims.

En la Champaña, en la región de Perthes, progresamos durante todo el día del jueves.

Una compañía que había sido cercada, cayó en nuestro poder, no obstante los esfuerzos que realizó el enemigo para libertarla.

El viernes ganamos terreno en todo el frente, apoderándonos de una trinchera enemiga al Norte de Mesnil les Urlius.

Al otro lado del grupo de trincheras de la parte Nordeste de Mesnil, conseguimos algunos progresos, ganando doscientos metros de trincheras y otros doscientos de profundidad.

En los bosques vecinos nos hicimos dueños de nuevas trincheras.

En los barrancos, al Noroeste de Beausejour, los prisioneros alemanes confiesan que en sus filas sufrieron importantes pérdidas.

El espíritu militar de nuestras tropas es excelente.

En el Argonne, en la región de Bacuois, nuestros progresos continúan.

Al Este de la población es donde únicamente se mantuvieron los alemanes.

En el bosque de Le Pettre, al Noroeste de Pont-a-Mousson, un ataque de los alemanes fué repetido. En Baudovillier, nuestros ataques nos permitieron algunos progresos, llegando a establecer contacto con las avanzadas enemigas y rechazando los contraataques de los alemanes. En Armanweilercroff, tomamos una trinchera, un fortín y una ametralladora.

Parte oficial alemán

Norddeich.—Noticias oficiales alemanas dicen que al Sur de Ipress los ingleses han tenido muchas bajas. En una altura de Notre Dame de Lorette fueron rechazados los contraataques de los franceses, que intentaban recuperar dicha altura. En Champagne, al Norte de Mesnil, fueron rechazados los franceses, manteniendo los germanos sus posiciones. En el Argonne, cerca de Bacuois y en el bosque de Consonvoye, fracasó un ataque de los franceses, intentado para recuperar el terreno perdido. Al Noroeste de Zelles tuvieron los franceses más de mil muertos.

En la región de Grodno continúa igual la situación. Rechazamos los ataques de los rusos, que sufrieron grandes bajas. En la región de Lomza hicimos numerosos prisioneros, pertenecientes a una división de la guardia imperial prusiana. En el Vístula no ha variado la situación. Al Este de Skierniewice fracasó un ataque nocturno de los moscovitas.

Noticias de la tarde

A pique?

París.—Un parte del Ministerio de Marina dice que la escuadrilla de torpederos franceses cañoneó en el canal de la Mancha a un submarino alemán y que suponen que se fué a pique, por que no le vieron aparecer de nuevo.

Consejo de almirantes

París.—Ha llegado al estrecho de los Dardanelos un almirante ruso, que había embarcado en Dedeagath para asistir al consejo de almirantes, juntamente con los almirantes inglés y francés.

Tratarán del plan de ataque de los Dardanelos y de las demás operaciones navales que se desarrollarán contra Turquía.

El Comité de los Jóvenes Turcos

París. El Comité de los Jóvenes Turcos se ha constituido en sesión permanente en Constantinopla.

Asisten a las reuniones el mariscal von Der Goltz, el almirante Sauchon y demás altos oficiales alemanes.

Los helenos

París.—La prensa griega no solo se preocupa del ataque de los Dardanelos, sino del proyecto de grandes maniobras en Bulgaria.

El «Hestia» dice:

«Si Bulgaria persiste en su intención de organizar grandes maniobras en el mismo momento en que la actitud incierta de su Gobierno se presta al equívoco, será inevitablemente necesario que el Estado Mayor griego proceda en Macedonia a medidas extraordinarias, que entonces serán más que grandes maniobras»

Zeppelin averiado

Amsterdam.—Se dice que el zeppelin «L-8» ha sufrido averías al aterrizar en Tirlémont.

120 submarinos

Copenhague.—Se sabe que Alemania prepara 120 submarinos para que siembren de minas las costas inglesas. Estos submarinos especiales comenzarán, si ya no lo han hecho, de un momento a otro su tarea.

Seis meses han empleado todos los

astilleros alemanes en su construcción. Cada submarino puede llevar a bordo más de cien minas, con un peso total de 1.200 libras.

Parte ruso.—Submarino a pique?—Los griegos.—Dinero.—Lo que dice un sueco.

Londres.—Un despacho oficial ruso dice que los alemanes han tenido que replegarse en la Galitzia por el potente avance de los rusos hacia Cernovicht.

Londres.—El capitán del barco mercante «Alión» ha declarado que embistió a un submarino alemán y lo echó a pique.

Roma. Es inminente la intervención de Grecia en la guerra.

Amsterdam.—El Banco Nacional Alemán ha tenido en la última semana un ingreso de 17 millones de marcos. El Banco tiene como reserva mil millones de marcos oro, cantidad superior a la que tenía en 30 de Julio.

Stockolmo.—Telegrafan a un diario de Hamburgo que el capitán de un buque sueco que se dirigía desde España al puerto sueco de Carrove, ha declarado que a la altura de Dower subieron a bordo algunos soldados ingleses para desde allí disparar contra cualquier submarino alemán que vieran. El capitán sueco dijo que esto exponía a su barco a serios peligros, pero la tropa inglesa no le hizo caso.

Combates sangrientos

Roma.—Ayer hubo combates sangrientos en Viala, siendo rechazados los rusos en su movimiento de avance por Logroret y en el valle y alturas de Zisnet.

Hubo momentos en que se llegó a luchar cuerpo a cuerpo, pero siempre los austriacos lograron derrotar a los rusos.

Estos redoblaron sus esfuerzos en la carretera de Balgot, pero el fuego de los cañones austriacos se hizo vivísimo, cayendo centenares de bombas en la retaguardia rusa y aniquilando al enemigo, que sufrió grandes bajas.

En los demás frentes solo hubo duelo de artillería.

Prente a Presmilz hubo tranquilidad.

Victoria alemana

Roma.—Se reciben detalles de la victoria que ayer obtuvieron los alemanes en Zelles.

Los franceses intentaron forzar la línea alemana arrojando sobre ella varios regimientos de infantería con el apoyo de la artillería pesada que no cesó de disparar durante cuatro horas.

Los alemanes iniciaron un movimiento de retroceso ante el inesperado ataque de los franceses y la superioridad numérica de éstos.

Los alemanes se retiraron al abrigo de sus trincheras, desde donde hicieron nutrido fuego contra los franceses.

La artillería teutona acosó a los franceses, vomitando incansante fuego contra ellos durante seis horas.

De pronto los alemanes iniciaron un contraataque avanzando con denuevo y los franceses fueron derrotados, costándoles numerosas bajas.

Los muertos franceses pasan de mil y los heridos son más de ocho mil.

Las pérdidas alemanas han sido escasas debido a las posiciones estratégicas que ocupaban.

Miscelánea

La «Gaceta»

La de hoy publica una real orden de Instrucción Pública, rectificando el artículo segundo del real decreto relativo a ascenso y traslado de los inspectores de primera enseñanza.

Registrador

La «Gaceta» Publica hoy el nombramiento de registrador de la Propiedad de Cabra, a favor de don José Barba Urizar, cuyo nombramiento publicamos el jueves.

Otra real orden del ministerio de Fomento, prorrateando la prima destinada a construcciones navales entre varios constructores.

Concediendo el plazo de ocho días a los licitadores de la subasta que se celebró para adjudicar las obras de pavimentación de Madrid, para que digan si aceptan las modificaciones acordadas por el ministerio de Fomento. Si no contestan se considerará que renuncian al derecho de que se les adjudiquen las obras.

De Guerra

«El Diario Oficial» del ministerio de la Guerra publica hoy la propuesta reglamentaria de ascensos en todas las armas correspondiente al mes actual.

La catástrofe de Belmez

El señor Dato nos ha dicho que ha recibido informes de la catástrofe de Cabeza de Vaca según los cuales no se han podido extraer a los obreros sepultados.

El ministro de Fomento ha ordenado a un inspector del cuerpo de ingenieros de minas que marche a Córdoba para informar sobre la catástrofe de la mina de Cabeza de Vaca.

Actriz

París.—Un hijo de Sarah Bernard ha escrito una carta a «Le Gaulois», diciéndole que su madre sufrió un acceso de albuminuria, pero que ya pasó y ha entrado en periodo de franca mejoría.

MENCHETA.

Un hombre despedazado

Castro del Rio 6.—En la carretera de Cabra ha sido encontrado el cadáver del guarda rural Federico Pérez. Se ignora cómo ocurrió el hecho, y muchos suponen que se trate de una venganza. Enviaré más detalles que procuraré adquirir.—Cubero.

CRONICA MEDICA

El reumatismo y el invierno

¿En virtud de qué misterio ó fenómeno pueden aumentar, el frío y la humedad, la superproducción del ácido úrico, que no es sino una detención de la nutrición, ó por lo menos exagera sus consecuencias? Nada se sabe con precisión sobre este punto, pero se sabe *¡que es un hecho!*

¿Cómo reaccionar contra este hecho? ¿Cómo prevenirlo? ¿Cómo aplicarle un remedio?

Lógicamente, no hay más que un medio, cual es el de llamar a su encuentro los reactivos susceptibles de disolver el ácido úrico a medida de su formación, y, entre estos reactivos, escoger aquél cuya acción disolvente sea más enérgica.

Sentado este principio, no es posible la duda, puesto que poseemos la PIPERACINA MIDY que disuelve fácilmente—y la prueba ha sido hecha *in vivo* así como *in vitro*—casi el 100 por 100 exactamente el 92 por 100 de ácido úrico. Hacer una cura de PIPERACINA MIDY, es pues barrer hasta los últimos rastros de ácido úrico; es devolver al paciente, con la frescura y la pureza de su sangre, el descanso, el equilibrio y la salud.

Esto no es una hipótesis teórica, ni una manera de ver particular. Así como la influencia nefasta del invierno es un hecho, atestiguado por numerosos médicos de todos los países, desde el profesor Albert Robin hasta el doctor Schwenger, el médico de Bismarck una cura de PIPERACINA MIDY, durante la desagradable estación, es una precaución que se impone.

DR. J. DE SIOL.

A tomar: dos cucharadas de las de café por día. DE VENTA EN TODAS LAS FARMACIAS

Gra y Café «La Perla»

CONDE DE GONDOMAR, 1

El más cómodo y céntrico de la población. El que más frecuentado es y más fama tiene, debido a los excelentes artículos que presenta, que son elaborados con lo más puro y selecto que se conoce.

La única Casa que tiene la cocina a la vista del público para que éste pueda apreciar con la limpieza y esmero que se hacen los géneros que en el mismo se expendén.

Especialidad de la Casa en Chocolates con pastas a 30 céntimos. A domicilio, llevándolo con servicio de la casa, a 35 céntos.

Cervezas al grifo y en botellas, de todas marcas. Refrescos gaseados, vinos y licores, nacionales y extranjeros.

Las aguas que se utilizan en esta Casa son inmejorables, llamadas del Cabildo. Servicio permanente y a domicilio.—Teléfono, núm. 4.

Imprenta «El Defensor» Ambrosio Morales, 6

Fernández y Comp^ª S. en C.

Proveedores de la Real Casa

Gran fábrica a vapor de bujías esteáricas, macizas, huecas y espirales en colores (con Patente de invención).

Fabricación en gran escala de todo lo concerniente al RAMO DE CERERÍA, elaborado con toda perfección a la medida, peso y forma que se desee, por el antiguo y nuevo sistema a vapor.

Cirios, velas y candelas esteáricas blancas y en colores ó imitación a cera (vegetal).

Exportación a todas las provincias de España.—Fábrica, en Alcolea de Córdoba.—Escritorio en Córdoba: Gondomar, núm. 1.

CASANA DENTISTA SUCESOR DE M. BELMONTE MARQUÉS DE BOIL, 2—CÓRDOBA

